

学びを力に！～探究学習実践報告会～

11月12日（火）に学年内で探究学習実践報告会を実施しました。質疑応答の内容も良く、回数を重ねるにつれてアウトプットの量と質が高まっていきました。意見交流を通して様々な考え方、価値観に触れ、自分の考えが練り上げられていくことに喜びを感じている生徒も多かったです。石川県立大学の中谷内修准教授からは、「形になおすべきところが色々ありますが、活動自体の問題点や改善点については自分達でよくわかつっていましたし、綺麗な資料をつくっていたので、しっかりと真剣に取り組んだのは確かですね。」

「ディスカッションは現時点ではなかなか上手でしたよ。良い質問が多かったですし、回答も適切でした。とてもいい雰囲気だったと思います。どんなやりとりをするのかを見たかったので僕はずつとうしろで見ていただけですが、1年生であれだけしっかりと質疑が出来るのは、取り組みが良かったからだと思います。」とコメントをいただきました。

11月17日（月）には本校2年生、保護者の方々、高松小学校6年生、地域の方々、他市の先生方に参加していただき、探究学習実践報告会を開催しました。金沢工業大学の平眞由子准教授からは、「テーマがこれだけ分かれていての活動はなかなか興味深い。ポスターが見やすく、わかりやすい。具体的にかほく市のWell-beingにどうつながっているのかを明確にするともっと良かった。」金沢大学の福田晃先生からは、「レベルが高く、めちゃくちゃ面白い。特に、うまくいかないことにどう向き合うのか、自分たちの言葉で説明している。自分で課題を見つけて、『こんな風にやろうと思うのですがどうですか』と投げかけている点が素晴らしい。今後は、取り組みの効果をどこで計るのか、どんな視点で計るのかを決めてからやってみましょう。授業時間外でもやってみて、自分の財産にしていきましょう。」と指導・講評をいただきました。

これから、探究の2サイクル目に入ります。今回見つかった課題に対して、次はどのように向き合っていくのか、しっかりと考えましょう。1回目と同じことをするのではなく、ステージを1段上げて取り組みましょう。そして、これからも地域の方々と積極的に関わろうとする姿勢を大切にし、情報発信していきましょう。



《Q自分が成長したと感じることは？（生徒の振り返りより）》

- ・海洋ゴミ問題という観点から、海洋ゴミを減らす、漁網でバッグを作る、漁網バッグを売るというように、1つの観点から様々なことを考えられるようになった。
- ・自分が成長したと感じることは、考え方です。前の自分は「この考え方でいいや」という感じだったけど、今は「これをした後にこうしよう、だめだったらこうしよう」という、後のことも考えることが成長したと感じました。
- ・誰かと協力することで自分に頼ってもらったり、自分が頼ったりすることを感じたことです。なぜなら、頼ったら相手は必ず助けてくれるし、頼られたら自分も助けるという良いことのリレーができて、成長できたと思いました。
- ・いろんな人に伝えることで、コミュニケーションを上手にとることができるようにになってすごく良かったなと思います。そして、質問に答える力もついてきているのがわかってすごく良かったなと思いました。

◇◆◇学習成果発表会◇◆◇

1年生にとって初めての学習成果発表会が11月12日（水）に開催されました。「図書館を使って調べる学習コンクール」では瀬戸奏心さん、「科学研究」では沖野心輔さんが発表しました。夏休みの研究を自分の言葉でしっかりとまとめたのが良かったです。また、「総合的な学習の時間」では、竹中咲人さん、秋田瑛心さん、森海斗さん、岡田勝さんのステージ発表がありました。生徒たちは自分たちの学習の成果を堂々と発表できました。



♪クラスが一つになった合唱コンクール♪

約1ヶ月、音楽の授業のみならず、昼休みや放課後を利用して合唱の練習をしてきました。指揮者や伴奏者、パートリーダーなど、それぞれ自分達の役割をしっかりと果たすことができました。

<1組>



<2組>



<3組>



◎最優秀賞 1組 「君をのせて」 指揮 櫻井綾人 伴奏 吉田陽哉

2組 「ビリーブ」

指揮 岡田花凜

伴奏 平居加帆

3組 「マイバラード」

指揮 櫻井弓月

伴奏 水田優子

《生徒の感想より》

- 合唱コンクールで最優秀賞を取れなかったけど、これまでの練習で頑張ってきた力を出すことができたので良かったです。みんなで協力して改善をしてきたのに、1番になれなくて悔しかったけど、ピアノの演奏が止まったときに、みんなはそれに動じずに歌えたことがこれまで練習してきた成果が出たなと思いました。
- 毎日の練習に取り組み、改善すべきことをみんなで出し合ってクラスのみんなで心を一つにして努力してきました。それを出し切ることができました。だけど、自分たちの目指した目標には届かず、とても悔しい思いをしました。でもそれは自分たちが一生懸命やってきたから、その気持ちになるのだとわかりました。努力してこなければこんな気持ちにはならなかつたと思います。今まで1の3のみんなで頑張ってきてよかったと心から思いました。
- 合唱コンクールで1位をとることができてとてもうれしかったです。私は、1の1が1位をとれたのは、1の1全員が合唱コンクールに向けて練習したり、リーダーや先生からのアドバイスを上手く使えていたからだと思いました。本番は少し練習の時より声が出ていないように感じたけれど、強弱をつけたり、自分なりには口を大きく開けて歌ったり、周りの人の声をよく聞きながらなど、アドバイスされたことを使うことができました。
- 調べる学習コンクールや科学研究などの発表では、普段目を向けない課題についてグラフや表、実験などを通してわかりやすく発表していたので、授業でまねしたいと思いました。合唱コンクールは残念な結果に終わったし、自分自身もリーダーとしてもっと練習から悔いの残らないように声かけをすればよかったと思いました。後悔ばかりになってしまったので、次はこうならないように考えたいです。

＜保護者の皆様へ＞

2週間にわたり多数の保護者の方々にご来校いただき、誠にありがとうございました。地域の皆様からも大きな反響をいただき、子どもたちの活動と学びへの注目と期待がますます高まっております。今後とも、子どもたちの成長を温かく見守り、応援していただければ幸いです。